



A Montréal, 21 Balançoires

Sans crier gare, les 21 *Balançoires* ont vu le jour à l'été 2011 à Montréal, et ne cessent depuis de séduire le cœur des Montréalais et de ceux qui visitent la métropole du Québec. Installation inter-active, 21 *Balançoires* se présente en plein centre-ville de Montréal chaque printemps, sous la forme d'un jeu collectif invitant les passants à s'approprier l'espace urbain. L'œuvre, composée d'une série de balançoires colorées, se métamorphose en un instrument de musique collectif géant, dont les sonorités sont activées par l'intensité du balancement de ceux qui osent investir ce lieu ludique. Créée par les jeunes artistes Melissa Mongiat et Mouna Andraos du collectif *Daily Tous les jours*, l'installation urbaine a redonné vie à un espace de transit vaguement déserté. Les 21 *Balançoires*, illuminées la nuit, ont transformé le visage de ce quartier et transformé le comportement des piétons qui sont aujourd'hui nombreux à venir jouer les chefs d'orchestre d'une symphonie collective, le temps d'une pause festive! ■

Par Isabelle Paré

